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É preocupante o número de pessoas
em situação de rua em Paraíso

Tem se tornando cada vez mais frequente, pes-
soas ocupando espaços públicos em São Se-
bastião do Paraíso, boa parte fazendo uso de
bebidas alcoólicas. Além disto, também há con-
siderável número em situação de rua que, em
sua maioria, segundo informações, não aceita
ajuda ou não quer se submeter a regras de
casas de acolhimento. Anteriormente se aglo-
meravam em determinados locais, mas atual-
mente, em grupos, ou solitariamente são vis-
tos por toda a cidade. É uma realidade preocu-
pante e que precisa de solução prática, já que,
em alguns casos, tem ocorrido assédio por
parte de pedintes que, segundo relatos, dizem
palavrões quando não são atendidos, via de
regra, pedindo dinheiro. A Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Social afirma que tem
realizado trabalho de apoio dentro das suas
limitações, mas se diz de mãos atadas quando
o cidadão nega a ajuda.
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Tião Barbeiro encerra atividades
após 70 anos de trabalho

Preço da passagem
do circular passa

para R$ 3,45
em Paraíso

Atletas de Paraíso
são medalhistas

no JEMG que
termina hoje

em Uberlândia

PM apreende 30 pedras
de crack na Vila Lobato

Barragem de represa em situação
crítica preocupa, e rompimento é iminente
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

INDICAÇÕES GEOGRÁFICAS
DE CAFÉS BRASILEIROS

Por Ensei Neto

Recentemente comentei que o café é o novo vinho.
Uma das particularidades do vinho é a importância dada
à localidade onde cada um é produzido. Produtores
perceberam que cada região tinha uma forma comum
de elaborar seus produtos, empregando muitas vezes
variedades de uvas que eram comuns.

Ao se juntar todos esses elementos à influência que
o clima e solo imprimiam às bebidas, chegaram ao
entendimento de que a localidade possuía um elo
comum, que recebeu o nome de “terroir”.
Particularmente, emprego uma palavra em português
que pode ter o mesmo significado e soa muito bem,
que é “território”.

No Brasil, os primeiros produtores a perceberem que
sua região possuía condições geoclimáticas diferentes
foram os do Cerrado Mineiro, ainda na década de 1990.

Muito dessa percepção foi despertada pelas
conquistas de seus produtores no concurso de qualidade
de café da torrefadora italiana illy, que por anos reinaram
absolutos. Relatórios sobre os resultados dos
concursos faziam menção de que o clima seco durante
a colheita na área compreendida por parte do Triângulo
Mineiro, Alto Paranaíba e Noroeste de Minas seria em
grande parte responsável pela excelente qualidade dos
lotes vencedores.

Organizaram-se, criaram uma entidade representa-
tiva forte e seguiram com o projeto que os levou a
conquistar o direito de ser a primeira Denominação de
Origem de Café do Brasil.Uma série de requisitos
precisaram ser atendidos, como sua bebida apresentar

EQUIPAMENTO
Nesta semana foi entregue na Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião do Paraíso uma
termolavadora para esterilizar ferramental hospitalar.
A aquisição foi obtida pelo então deputado federal
Carlos Melles. Trata-se de um equipamento de última
geração, que vai oferecer maior segurança aos
pacientes e diminuir os riscos de infecção hospitalar.
Conforme anunciado, o investimento foi de R$151 mil
e é parte de uma emenda parlamentar de Melles
apresentada no ano passado. No total o investimento
que tem outros equipamentos totaliza R$ 400 mil.

TROCA
Desde a última quinta-feira, 1º de agosto, o
administrador Adriano Rosa Nascimento, não é mais
o interventor da Santa Casa de Misericórdia, de São
Sebastião do Paraíso. Sua saída, conforme
anunciado, se deu por pedido de prefeitos e secretários
de saúde da região. Anteriormente ele protagonizou
desentendimento com médicos.  Adriano assumiu a
intervenção em dezembro de 2016.

TRANSIÇÃO
Através de decreto, o prefeito Walkinho, havia
nomeado o secretário de Planejamento e Gestão,
Pedro Ivo de Vasconcelos Júnior para substituir
Adriano Rosa Nascimento. No entanto, ele sequer
chegou a ocupar o cargo. A nomeação divulgada pela
manhã durou menos de 12 horas e, através de
articulações ocorridas no meio do dia, no final da tarde
do primeiro dia de agosto, Walkinho, voltou atrás,
tornou sem efeito a nomeação de Pedro Ivo de
Vasconcelos Júnior, e designou o empresário
Fernando Montans Alvarenga.

APROVADO
Fernando Montans Alvarenga que já ocupava cargo
com membro da comissão interventora, foi
apresentado como o novo interventor na Santa Casa.
Importante lembrar que em eleição da Irmandade da
Santa Casa, realizada recentemente, Fernando foi
escolhido como provedor daquela entidade, e já deveria
ter assumido o cargo. No entanto, a ata foi apresentada
para registro em cartório, e aguarda esta providência.
Sendo desentranhada, Fernando passará de
interventor para provedor.

CRITICADO
Outro decreto criticado, e divulgado em cima da hora
durante a semana foi em relação ao aumento da tarifa
do transporte coletivo no município.  Considerando que
o fato ocorreu no final do mês quando a maioria das
pessoas está com recursos escassos, foi
considerado mais um golpe contra o trabalhador. A
queixa dos usuários é que a contrapartida precisa ser
na mesma proporção com ônibus em boas condições,
cumprimento de horários entre outros benefícios que
a administração municipal e a concessionária, mesmo
em caráter emergencial do contrato, bem sabem.

CPP
É aguardada para os próximos dias uma definição em
relação a Comissão Parlamentar Processante (CPP)
que está embargada há 15 dias. Através de uma liminar
a sessão extraordinária que votaria o pedido de
afastamento do prefeito do cargo foi adiada. Mais
ainda, foi suspenso o andamento da CPP.  Com a volta
do recesso dos vereadores em relação às reuniões
ordinárias, vereadores admitem a retomada da
Comissão.

ORDINÁRIA
Na segunda-feira, 5, às 19 horas acontecerá a primeira
sessão ordinária do 2º Período Legislativo de 2019 da
Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso.
Poderá ser a última ou uma das últimas neste dia e
horário. Como já anunciado pelo “JS” as sessões
deverão mudar de dia e horário, sendo provavelmente
realizadas no período da tarde. O presidente Lisandro
Monteiro justifica que o comparecimento de pessoas
para assistir às sessões é pequeno, bem aquém do
previsto. E sessões no período noturno geram
despesas que ele pretende economizar.

RECADASTRAMENTO
O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de
São Sebastião do Paraíso (SEMPRE) já está
realizando o recadastramento de servidores. A medida
é válida para a confecção da nova carteirinha de
identificação do trabalhador sindicalizado da Prefeitura.
O documento será necessário para o acesso na festa
dos 30 anos da entidade que deverá ocorrer no
próximo mês. O prazo final para regularizar a situação
vai até o dia 22 deste mês. Além dos documentos
pessoais é necessária a apresentação de uma
fotografia que constará na nova carteirinha.

ESCALA
O Governo de Minas Gerais através da Secretaria de
Estado de Fazenda divulgou durante esta semana o
calendário do mês de agosto para o pagamento dos
salários do funcionalismo público do Executivo
Estadual. A primeira parcela sairá no dia 13, a segunda
no dia 27 deste mês. Os critérios adotados serão os
mesmos dos meses anteriores. Inicialmente, serão
depositados até R$ 3.000 para os servidores da
Segurança Pública e da Saúde. Para os demais
servidores, serão depositados até R$ 2.000. Na
segunda chamada, serão depositados os valores
restantes para todos os servidores.

uma característica particular, as fazendas estarem em
uma região com clima muito bem definido e ter uma
cultura própria para produzir esse café para a obtenção
dessa DO – Denominação de Origem.

O trabalho dos cafeicultores do Cerrado Mineiro foi
importante para que o mesmo pudesse ser feito em
outras regiões produtoras. A segunda região a iniciar
esse um projeto de demarcação e ter, assim, seus cafés
com nome e sobrenome foi a da Serra da Mantiqueira,
em Minas Gerais. Seus cafés começaram a encantar
coffee lovers em diversos pontos do planeta a partir do
sucesso em diversos concursos de qualidade no Brasil.

Outros grupos de produtores espelharam-se nesses
projetos e novas Indicações Geográficas, que identifica
o local de produção, foram criadas no Brasil, como a
Alta Mogiana, em São Paulo, e o Norte Pioneiro do
Paraná.

Ter a possibilidade de estampar a origem do café na
embalagem é muito importante, pois em geral esses
lotes possuem informações sobre o produtor e como
os grãos foram produzidos, levando transparência
comercial ao balcão da cafeteria e dentro de casa.

Saber de onde vem e como um produto foi elaborado
já é parte da cultura do consumidor, pois  essa é uma
forma de valorizar o trabalho dos produtores, tornando-
se um processo que é verdadeiro círculo virtuoso: os
produtores se sentem estimulados a produzir mais e
melhor, enquanto que os consumidores ficam cafeina-
damente felizes!

Portanto, olhar para a origem de um café pode ser o
começo de uma boa experiência na xícara!

(Estadão Paladar)
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A Aliança Municipal Espí-
rita de São Sebastião do Pa-
raíso (AME), completa nes-
te sábado (3/8), vinte e qua-
tro anos de sua fundação. Em
comemoração, realiza das 9h
ao meio dia na Praça Co-
mendador João Alves (Fon-
te) a reinauguração da Ban-
ca Espírita, faz o lançamento
de seu site no endereço
www.ameparaiso.org.br -.
Na programação consta tam-
bém apresentação musical,
quitanda solidária e promo-
ção em livros.

A Aliança Municipal Espí-
rita (AME) é a entidade co-
ordenadora e representativa
do Movimento Espírita de
São Sebastião do Paraíso e
região.

 Sua missão é auxiliar os
Centros Espíritas a atingirem
seus objetivos. A AME não
é, portanto, um Centro Espí-
rita, mas a soma dos Centros
Espíritas do município. Ela é
o resultado da união dos Cen-
tros Espíritas que são a sua
base, sendo ela que delibera
sobre os rumos do Movimen-
to Espírita. O Centro Espíri-

AME comemora neste sábado
24 anos de sua fundação

ta pode existir e sobreviver
sem a AME, mas ela não
pode existir sem as Casas
Espíritas do município para
compô-la e mantê-la.

 
Qual a finalidade da AME?

Estar sempre pronta para
realizar qualquer trabalho de
apoio aos Centros Espíritas.
A AME não se impõe nem
interfere nas atividades do
Centro Espírita, pois os dire-
tores da AME são os própri-
os representantes dos Cen-
tros Espíritas. A AME suge-
re, orienta e divulga experi-
ências. Todo programa, co-
laboração e apoio são colo-
cados à disposição dos Cen-

tros Espíritas como sugestão
e subsídio ao trabalho desen-
volvido. A Casa Espírita po-
derá adotá-lo ou não, bem
como adaptá-lo às suas ne-
cessidades. O Centro Espí-
rita mantém a sua autonomia
administrativa.

 A AME tem por finalida-
de, também, unir os Centros
Espíritas, difundir o Espiritis-
mo no seu tríplice aspecto:
científico, filosófico e religio-
so e realizar trabalhos que por
sua natureza possam contri-
buir com o trabalho das Ca-
sas Espíritas.

Para atender as finalida-
des para que foi criada, a
AME propicia a troca de in-

formações sobre experiênci-
as realizadas pelas Casas Es-
píritas, incentiva, orienta e
organiza a realização de even-
tos, cursos para o ensino
metódico da Doutrina Espí-
rita, bem como incentiva e
orienta a realização de obras
e serviços assistenciais. Con-
tribui com a organização para
formalização das associa-
ções, promove a reunião de
diretores de doutrinação,
evangelizadores, comunica-
dores, jovens, educadores,
artistas, assistentes sociais e
coordenadores com o obje-
tivo de divulgação da doutri-
na, aprofundamento do estu-
do do Espiritismo e confra-
ternização.

A diretoria da AME é
composta por James Warley
presidente, Edson Vander
Assunção vice, Alysson Tosin
primeiro secretário, Martha
Lemes, segunda secretária,
Inácio Ferreira Neto tesou-
reiro, Romilda Theodoro se-
gunda tesoureira, Fátima
Dowe, Elda Fracasso e
Juçara Borges, membros do
Conselho Fiscal
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A disputa pelas medalhas de
ouro, prata e bronze dos Jo-
gos Escolares de Minas Gerais
– Jemg/2019 estão acirradas
nos últimos dias da competi-
ção. Os jogos que estão sendo
realizados em Uberlândia, já
distribuíram medalhas nas mo-
dalidades individuais e nas
paralímpicas. Alguns atletas de
São Sebastião do Paraíso es-
tão conseguindo se sobressair
como é o caso da ciclista Ana
Paula Finco que novamente
deverá representar o Estado
nos Jogos Escolares Brasilei-
ros.

Vários competidores da ci-
dade representantes de escolas
da rede municipal, estadual e
particular de ensino estão em
Uberlândia desde o início da
semana para a realização da eta-
pa estadual dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais. Os atle-
tas paraisenses participam da
competição nas modalidades de
Vôlei de Praia, Atletismo, Salto
a distância, arremesso de peso,
Ciclismo, Judô, Natação e Gi-
nástica Rítmica.

Desde o início da semana,
cerca de 6,5 mil estudantes-
atletas se esforçam para subir
no pódio da maior competição
escolar do país. A atleta Maria
Antônia Teixeira E. Oliveira, da
E.E. Clóvis Salgado é uma de-
las. Ela foi primeira colocada
na prova dos 1.000m femini-
no, Módulo I, ao realizar o per-
curso com o tempo de 3’24’’
69.

Outro destaque foram as
equipes do revezamento
4x50m. No feminino, Bruna
Borges, Amanda Rossi e Le-
tícia Neto ficaram em terceiro
com tempo de 02’25"71.  No
masculino João Paulo Brenden

Atletas de Paraíso são medalhistas no
JEMG que termina hoje em Uberlândia

Pereira, Rafael Morais e Lucas
Souza também ficaram na mes-
ma  posição com tempo de
01’52"90.

A já experiente Ana Paula
Finco se poupou na Corrida de
Velocidade e foi terceira colo-
cada, com tempo de 15’39".
Em seguida a estudante da E.E.
Benedito Ferreira Calafiori fez
bonito na Corrida de Estrada e
foi a primeira colocada, com
tempo de 41’16"28. No ano
passado ela já havia disputado
o Campeonato Brasileiro Estu-
dantil e agora em 2019 poderá
novamente repetir a façanha.
Em 2018, Ana Paula conquis-
tou duas medalhas de bronze e
uma de prata na competição re-
alizada em Natal (RS).

Nas mais diversas modali-
dades disputadas os atletas
paraisenses estão se despon-
tando e vários deles são apon-
tados como futuras promessas
da cidade. Entre eles Rafael
Stefani Duarte Rezende,
Gabriela Melo, Luiz Felipe P.
Paim, Cleyson Luiz S. Carva-
lho, Pedro Bressan C. Santos
na natação. Maria Eduarda
Motroni, no atletismo; Samuel
Vinícius, Leonardo Henrique de
Almeida (salto); Pedro Antonio
Machado e João Vitor Garcia
Alves (arremesso de peso) são
alguns dos destaques.

Ainda na natação foram elo-
giados os estudantes Rafael
Morais da Escola Municipal
Ibrantina Amaral pela conquis-
ta do terceiro lugar nos 100m
peito, 4x50m livre, 4x50m
medley. O mesmo ocorreu
com Lucas H.Souza, da
E.E.Paraisense, segundo lugar
nos 50m costas, terceiro lugar
200m livre, terceiro lugar nos
4x50m livre, 4x50m medley,

além de Brendon Rafael,  da
E.E.Paraisense, terceiro lugar
nos 4x50m livre, 4x50m
medley e João Paulo Mendon-
ça,  do Colégio Paula Frassinet-
ti, terceiro lugar nos 4x50m li-
vre e 4x50m medley.

No feminino Thiffany Oli-
veira, da E.E. Clóvis Salgado,
foi terceiro lugar nos 4x50m
livre e 4x50m medley, enquan-
to que Amanda Rossi, da
E.E.Paraisense, terceira colo-
cada nos 4x50m livre e 4x50m
medley.

Conforme Maria Elisa
Melles Ferreira, técnica de Na-
tação no Ouro Verde Tênis Clu-
bes, os atletas tiveram desem-
penho positivo. “É uma com-
petição de nível top, participa-
mos praticamente em todas as
modalidades olímpicas e os
nossos atletas conquistaram
seis medalhas de bronze e a
maioria ficou entre os cinco
melhores”, observa. Ela enfa-
tiza que vários superaram suas

VÔLEI DE PRAIA II
E.E. Clóvis Sagado Wo x 0 E.E. Dr. Augusto Silveira (Minas
Novas)
E.E. Clóvis Sagado 2 x 1 E.E. Joseph Hein (Várzea da
Palma)
E.E. Clóvis Sagado  x  E.E. Francisco Rei (Arantina)

VOLEI DE PRAIA FEMININO
E.E. Antônio Duarte Sobrinho (Campanário) x E.E. Clóvis
Salgado

ATLETISMO
Prova 75 m Feminino – Preiminar – Modulo I
9ª Thawany Gonçalves Souza – E.M. Ibrantina Amaral
0’11’’27
17ª Maria Clara Bonfante – E.M. Ibrantina Amaral 0’11’’44
Prova 75m Masculino Preiminar Módulo I
35º Wellington Gabriel Domingos Fidelis – E.E. Clóvis
Salgado 0’10’’44
Prova 400 m Feminina Final Módulo I
7ª Maria Eduarda Martoni – E.M. Ibrantina Amaral
1’22’’54
Salto à distância Masculino Preliminar Módulo I
2º Samuel Vinícius Leite Machado – E.E. Paraisense 5,28m
Salto à distância Masculino Preliminar Módulo I
15º Leonardo Henrique Almeida – E.E. Paraisense
4.64m
200m  Masculino Preliminar Módulo II
9º Thiago Leite Ernesto – E.E. Benedito F. Calafiori
0’24’’90
1000m Feminino Final Módulo I
1ª Maria Antônia Teixeira Oiveira – E.E. Clóvis Salgado
3’24"69
800 m Feminino Final Módulo II
18ª Maria duarda Motroni – E.M. Ibrantina Amaral 3’29"74
800m  Masculino Final Módulo II
34º Bruno Maheus de Souza – E.E. Paraisense 2’31’’81
Arremesso de Peso Masculno Final Módulo I
11º João Vitor Garcia Alves – E.M. Ibrantina 8,84m
Arremesso Peso Masculino Final Módulo I
13º João Vitor Garcia Alves – E.M. Ibrantina 8,84m
Atletismo (PCO) 1000 Feminino Final Sub 16 Classe 46
Adrielly de Paula – E.E. Paraisense 5’31’’13

CICLISMO FEMININO II – CORRIDA DE VELOCIDADE
3º Ana Paula Finco – E.E. Benedito Ferreira Calafiori
15’39

Feminino II – Corrida de Estrada
1ª Ana Paula Finco – E.E. Benedito F. Calafiori 41’16"28

JUDÔ – MEIO MÉDIO FEMININO MÓDULO I
5º Bianca L. Siqueira – E.E. Paraisense
Judô Leve – Masculino Módulo I
Gustavo Celso S. Ozelim – Colégio Galileu
Judô Médio – Masculino Módulo I
Gabriel H. S. Borges Silva – E.E. Paraisense

NATAÇÃO – 1ª ETAPA 50M LIVRE FEMININO MÓDULO I
9ª Bruna Borges Lavez – Colégio Galileu 00’36’’45
50m Livre Feminino – Módulo II
N/C – Gabriela V. Melo – Colégio Paula Frassinetti
50m Livre Masculino Módulo II
5º Luiz Felipe Paim – Colégio Objetivo 00’27"10
50m Livre Maculino Módulo II
19º Cleyson Luzi S. Carvalho – E.E. Benedito F. Calafiori
00’32"60
100m Borboleta Masculino – Módulo II
6º Luiz Felipe Paim – Colégio Objetivo 01’09"15
800m Livre Feminino Módulo II
3ª Luana Cristina Reis – E.E. Benedito F. Calafiori 13’30"53
800m Livre Masculino Módulo II
7º Pedro Busson C. Santos – Colégio Galileu 11’32"76
100m Livre Feminino Módulo I
9ª Bruna Borges Lavez – Colégio Galileu 01’21"31
100m Livre Feminino Módulo I
5ª Gabriela Vasa Melo -  Colégio Paula Frassinetti 01’19"44
100m Livre Masculino Módulo II
12º Cleyson Luiz S. Carvalho – E.E. Benedito F. Calafiori
01’15"34
50m costas Masculino Módulo I
5º Rafael Stefani D. Rezende – Colégio Objetivo 00’36"00
2ª Etapa – Revezamento 4x50 Livre Feminino Módulo I
3º São Sebastião do Paraíso 02’25"71
Bruna Borges (C.Galileu), Amanda Rossi (E.E. Paaisense),
Letícia Neto (E.E. Paraisense) e Thiffany Silva (E.E. Clóvis
Salgado)
Revezamento 4x50m Livre Masculino Módulo I
3º São Sebastião do Paraíso 02’02"56
João Paulo (Col. Paula Frassinetti), Brenden Pereira (E.E.
Paraisense), Rafael Moura (E.E. Paraisense) e ucas Souza
(E.E. Paraisense)
Revezamento 4x50m Livre Masculino Módulo II
4ª São Sebastião do Paraíso
João Pedro (E.E. Benedito F. Calafiori), Lucas Gomes (E.M.

marcas e que o resultado foi
bastante satisfatório, comple-
ta.

Para Sebastião Carvalho,
professor de natação os alunos
do Projeto Nadar da Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso,
participaram da etapa estadual
dos Jogos Escolares. Os alu-
nos integraram a seleção mu-
nicipal e representaram suas
escolas em Uberlândia. “Con-
quistamos duas medalhas de
bronze e todos os alunos abai-
xaram seus tempos ficando
entre os 10 melhores do esta-
do. Apesar das condições de
treino não serem as melhores
foi um ótimo resultado”, co-
menta.

Também considerada uma
das promessas do Judô, Beatriz
L. Siqueira, esperança de me-
dalha, não pôde avançar na
competição. Durante uma luta
na terça-feira, 30, ela foi
lesionada quando a adversária
caiu sobre o seu pescoço. Ela

Professor Sebastião Carvalho do Projeto
Nadar elogia participação dos alunos Vários atletas conquistaram medalhas e subiram ao pódio

Ciclista Ana Paula Finco poderá novamenterepresentar
Minas na competição escolar nacional

Competição reuniu paraisenses e
estudantes de várias regiões de Minas

sofreu deslocamento de uma
das vértebras do pescoço e não
pôde continuar as disputas.
“Agora é tempo de recuperar,
vou fazer o tratamento e o re-
pouso necessário e em breve
estarei de volta”, comentou a
judoca.

No final da tarde de ontem,
estavam marcadas as apresen-
tações da ginástica rítmica. As
atletas Flávia Alessandra Aizza
Tavares, Heloisa Alves de Oli-
veira, Riane Rodrigues Frizelli,
Kauane dos Reis Lopes, todas
da E.E. Benedito Ferreira
Calafiori, fariam apresentações
no aparelho maças e bola. A
competição também reúne atle-
tas de Belo Horizonte e Poços
de Caldas.

Ainda na sexta-feira,2, se-
riam realizadas  as finais das
modalidades de ginástica rítmi-
ca, tênis de mesa, além do tor-
neio blitz no xadrez. Já neste
sábado (3/8), será a vez de se-
rem conhecidos os campeões

RESULTADOS DOS ATLETAS PARAISENSES
NOS JOGOS ESCOLARES EM UBERLÂNDIA

do atletismo, badminton, bas-
quetebol, futsal, handebol, vo-
leibol e vôlei de praia.

A delegação paraisense
retorna para a cidade ainda nes-
te final de semana. Confira na
tabela em anexo os resultados
das participações dos atletas
paraisenses na competição,
obtidos e atualizados até o fe-
chamento da matéria no final
da tarde de sexta-feira (2/8).

Os campeões do Jemg/
2019 em cada modalidade re-
presentarão o Estado de Minas
Gerais nos Jogos Escolares da
Juventude e nas Paralimpíadas
Escolares. O Jemg é uma ação
realizada pela Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese), por meio da
Subsecretaria de Esportes, e
pela Secretaria de Estado de
Educação (SEE).

A execução é de responsa-
bilidade da Federação de Espor-
tes Estudantis de Minas Gerais
(Feemg).

Inês Miranda), Leonardo Gomes (E.M. Inês Miranda), Luiz
Felipe (Col. Objetivo)
Balizamento 50m Livre Feminino Módulo I 2ª Série
3ª Bruna Borges Lavez – Colégio Galileu
2ª Prova 50m Livre Feminino Módulo II
6ª Gabriela Vasta Melo – Col. Paula Frassinetti
4ª Prova 50m Livre Feminino Masculino Módulo II 3ª Série
7º Luiz Felipe P. Paim  - Colégio Objetivo
4ª Prova 50m Livre Masculino Módulo II 5ª Série
6º Cleyson Luiz S. Carvalho – E.E. Benedito F. Calafiori
8ª Prova 100m Borboleta Masculino Módulo II 1ª Série
Luiz Felipe P.Paim – Colégio Objetivo
9ª Prova 800m Livre Feminino Módulo II
5ª Luana Cristina Reis – E.E. Benedito F. Calafiori
18ª Prova 800m Livre Feminino Módulo II 2ª Série
2ª Pedro Bassen C. Santos – Colégio Galileu
11ª Prova 100m Livre Feminino Módulo II 2ª Série
6ª Bruna Borges Laves – Colégio Galileu
12ª Prova 100m Livre Feminino Módulo II 4ª Série
2ª Gabriela Vasto Melo – Col. Paula Frassinetti
14ª Prova 10m Livre Masculino Módulo II 4ª Série
7º Cleyson Luiz . Carvalho – E.E. Benedito F Calafiori
17ª Prova 50m Costas Masculino Módulo I 2ª Série
2º Rafael Stefani D. Rezende – Colégio Objetivo
26ª Prova 200m Medley Feminino Módulo II 1ª Série
5º Rafael Stefani . Rezende – Colégio Objetivo
32ª Prova 50m Borboleta Masculino Módulo II 3ª Série
3º Allan Almeida de Paua – E.E. Paraisense
34ª Prova 50m Peito Feminino Módulo II 2ª Série
7ª Letícia Helena Reis – E.E. Benedito F. Calafiori
36ª Prova 50m Peito Masculino Módulo II 2ª Série
8º Pedro Bressan C. Santos – Colégio Galileu
 36ª Prova 50m Peito Masculino Módulo II 3ª Série
1º Cleysson Luiz S. Carvalho – E.E. Benedito F. Calafiori
41ª Prova 200m Livre  Feminino Módulo I  2ª Série
2ª Bruna Borges  Laves – Colégio Galileu
42ª Prova 200m Livre Feminino Módulo II 1ª Série
5ª Luana Cristina Reis – E. E.Benedito F. Calafiori
7ª Gabriela Vasto Melo – Col. Paula Frassinetti
46ª Prova 100m Peito Feminina Módulo II
6ª Letícia Helena Reis – E.E. Benedito F. Calafiori
48ª Prova 100m Peito Masculino – Módulo II 1ª Série
4ª Pedro Bressan C. Santos – Colégio Galileu
50ª Prova 100m Costas Feminino Módulo II
5ª Luana Cristina Reis – E.E. Benedito F. Calafiori
51ª Prova 100m Costas Masculino Módulo II 2ª Série
Rafael Stefani D. Rezende – Col. Objetivo

FOTOS: Divulgação
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 036/2019, Processo nº 0849/2019, Registro
de Preços nº 023/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa objetivando o fornecimento de Aparelhos de Ginástica
para implantação de 03 (três) academias ao ar livre, com entrega
integral, utilizando recursos do Ministério dos Esportes, Contrato
de Repasse OGU nº 875006/2018 – Operação 1058474-87. A abertura
será dia 19 de Agosto 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se disponível
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso
Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às
17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 30 de Julho de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA
VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  040/2019, Processo nº 1064/2019, Registro
de Preços nº 027/2019, tipo Menor Preço por Item/Km. Objeto: Registro
de Preços para escolha mais vantajosa e eventual Contratação de empresa,
objetivando a locação com disponibilidade de motorista de van, micro-
ônibus e ônibus, destinados a atender as necessidades das Secretarias
Municipais de Esporte, Lazer e Cultura e Saúde pelo período de 12 (doze)
meses. Os envelopes “Proposta Comercial” e “Documentação de
Habilitação” deverão ser indevassáveis, devidamente fechados e entregues
a Pregoeira, na sessão pública de abertura deste certame, a ser realizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, neste
município, na data de 20 de agosto de 2019, às 13:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se disponível no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 01 de agosto de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE –
PREGOEIRA.

Desde quinta-quinta-feira,
1º de agosto, o preço da tarifa
do transporte coletivo ficou
mais caro em São Sebastião do
Paraíso. A passagem que cus-
tava R$ 2,80 foi elevada para
R$ 3,45, enquanto que as via-
gens para a zona rural e o dis-
trito da Guardinha passaram a
ter o custo de R$ 5,75. O va-
lor é menor do que o reivindi-
cado pela empresa Viação Ci-
dade dos Ipês que opera no
município a partir de um con-
trato de dispensa de licitação
que acaba de ser renovado por
mais 180 dias.

O reajuste foi autorizado a
partir do Decreto Municipal nº
5.405 de 19 de julho de 2019.
Desde 1º de março de 2016 que
o valor da tarifa não era rea-
justado em Paraíso. O contra-
to anterior venceu em 8 de ju-
lho e foi motivo para que os
novos valores fossem adota-
dos. O reajuste pedido pela
empresa foi de R$3,50 para
zona urbana e R$7,00 para zona
rural e distrito de Guardinha.
Na realidade, conforme apura-
do pela reportagem foi uma
revisão da tarifa que leva em
consideração diversos fatores.

O valor da atualização da
tarifa foi de 23,2% na cidade,
enquanto que na zona rural o
índice foi bem menor, 4,6%.
O cálculo para a composição
do preço leva em consideração
aspectos como a quantidade de
linhas, de ônibus, trechos per-
corridos, quantidade de usuá-
rios pagantes e isentos. A
metodologia utiliza uma planilha
disponibilizada pelo Ministério
dos Transportes, em conjunto
com a Associação Nacional dos
Transportes Públicos (ANTP),
Associação Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) e
outros órgãos. Também são
levados em consideração as-
pectos como insumos, mão-
de-obra e até subsídios que são
concedidos por alguns muni-
cípios.

O serviço em Paraíso é
prestado pela JN Transportes
e Turismo Eirelli - EPP (Viação
Cidade dos Ipês). Em 19 de
junho a empresa encaminhou
um ofício à Prefeitura solici-
tando a atualização dos preços
cm a justificativa de que o au-
mento no preço dos combus-

tíveis e insumos desde 2015,
as gratuidades que foram con-
cedidas no período e a dimi-
nuição do número de passagei-
ros transportados - conforme
constatação da própria Prefei-
tura com a aferição das roletas
nos ônibus. O número de pas-
sageiros caiu de 140 mil para
99 mil/mês.

A empresa ainda alega a
recessão pela qual passa o país,
impossibilitando mais condi-
ções para arcar com custos
básicos de operação, como,
por exemplo, manter em dia a
folha de pagamento dos funci-
onários. Já há alguns meses, a
Prefeitura vem renovando, sob
dispensa, o contrato de pres-
tação de serviços com a em-
presa até que se conclua o pro-
cesso licitatório que permitirá
à vencedora explorar a conces-
são por dez anos. O reajuste
da tarifa foi uma das condições
solicitadas pela JN para a re-
novação do contrato por mais
três meses.

O custeio do serviço é feito
pela tarifa paga pelos usuários
e, com a queda no número de
passageiros pagantes e aumen-
to dos custos operacionais, o
sistema vem apresentando dé-
ficit financeiro. A empresa con-
cessionária mostrou interesse
em continuar prestando o ser-

viço na cidade, porém, somen-
te mediante atualização da tari-
fa de forma a custear as des-
pesas.  Através de planilha de
composição de custos elabora-
da pela Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transporte - responsável por
fiscalizar assiduamente a pres-
tação do serviço, chegou-se à
fixação dos novos valores, es-
tando neles incluídos as des-
pesas com o transporte gratui-
to de idosos e meia tarifa para
estudantes.

De acordo com o secretá-
rio de Segurança Pública ,
Miguel Félix de Souza, a Via-
ção Cidade dos Ipês foi notifi-
cada recentemente para proce-
der a melhoria do serviço pres-
tado à população e foi autuada
com multa de R$ 6 mil por fal-
ta de documentos e equipamen-
tos básicos obrigatórios nos
ônibus. "A empresa se compro-
meteu em atender as reivindi-
cações da Prefeitura, entre elas
manter a pontualidade nos ho-
rários, melhorar os abrigos
(pontos de ônibus), a estrutu-
ra interna dos veículos e a
acessibilidade", informou o se-
cretário.

Ainda em contrapartida a
empresa terá de criar pelo me-
nos um novo ponto de venda
no centro da cidade para re-

Preço da passagem do circular
passa para R$ 3,45 em Paraíso

Novo contrato emergencial de dispensa de licitação prevê tarifa
mais cara para o transporte coletivo a partir de 1º de agosto

carga do bilhete eletrônico. Atu-
almente a venda é feita somen-
te na sede da garagem no bair-
ro São Judas Tadeu.

Na quarta-feira, 31 de ju-
lho, foi realizada  vistoria para
verificar a qualidade dos ôni-
bus, assentos, pneus e aspec-
tos de segurança. Em Paraíso
circulam 10 ônibus em sete li-
nhas sendo que em três exis-
tem mais de um carro, além de
que dois devem ser mantidos
como reserva.

Mesmo com a atualização
dos valores, a tarifa é uma das
menores da região se compa-
rada com municípios como
Pouso Alegre (R$ 3,90),
Varginha e Poços de Caldas (R$
4,00).  Há cerca de 20 dias em
Passos a população chegou a
ficar 10 dias sem transporte
coletivo.

A empresa CAF assumiu o
serviço em caráter de emergên-
cia e a tarifa cobrada é de R$
3,30 para utilização de 15 ôni-
bus. No entanto, a Prefeitura
paga a empresa um subsídio
mensal de R$ 140 mil. A CAF
que possui sede em Araguari
(MG) chegou a concorrer no
processo de licitação em Para-
íso, realizado pela Prefeitura e
estava em primeiro lugar no
certame quando o processo foi
cancelado.

Novo contrato emergencial de dispensa de licitação prevê tarifa
mais cara para o transporte coletivo a partir de 1º de agosto

Arquivo

O deputado federal Emidi-
nho Madeira estará em São
Sebastião do Paraíso neste sá-
bado (3/8) quando visita o Hos-
pital Gedor Silveira e a Santa
Casa de Misericórdia. O obje-
tivo é dar continuidade às reu-
niões do projeto relacionado a
cirurgias eletivas.

Segundo o deputado o prin-
cipal objetivo é zerar as filas de
cirurgias eletivas em hospitais
do Sul e Sudoeste de Minas
devolvendo ao cidadão sua vida
de trabalho e bem estar.

Além de Emidinho Madei-
ra, participam sua equipe téc-
nica, juntamente com a direto-
ria e representantes dos hospi-
tais. Também haverá oportuni-

dade para que as lideranças e
autoridades da cidade e dos
municípios de São Tomás de
Aquino, Itamogi, Jacuí e Bom
Jesus da Penha participem das
conversações.

O primeiro encontro será
no Hospital Gedor Silveira a
partir das 8 horas deste sába-
do, 3. Posteriormente o gru-
po de trabalho irá se deslocar
para a Santa Casa de Miseri-
córdia, com previsão da visita
ser realizada a partir das 9 ho-
ras.

No encontro será demanda-
do o levantamento em cada ci-
dade da quantidade de pacien-
tes que necessitam de cirurgi-
as. Outra situação que deverá

ser avaliada é a possibilidade do
atendimento ser feito em Para-
íso para o atendimento de pa-
cientes da região.

De acordo com entendi-
mento já manifestado por
Emidinho Madeira as cirurgi-
as deverão ter início em cerca
de 30 dias. Nas últimas sema-
nas o deputado tem intensifi-
cado as reuniões com as lide-
ranças da região no sentido de
agilizar o atendimento às pes-
soas que aguardam na fila por
cirurgias.

Na semana passada foram
realizados encontros com re-
presentantes das cidades de
Alpi-nópolis, Conceição
Aparecida e Ilicínea.

Segundo levantamento fei-
to pelo deputado, na região há
mais de 18 mil cirurgias eletivas
para serem feitas. "Vamos aca-
bar com a fila de cirurgias na
nossa região e, para isso,
estamos investindo mais de R$
31 milhões. Queremos atender
primeiro aquele cidadão que
espera há mais tempo na fila",
anuncia.

Ainda de acordo com o de-
putado, 16 hospitais na região
irão fazer as cirurgias num to-
tal de 400 especialidades, po-
rém, caso necessário, alguns
pacientes poderão ser transfe-
ridos para centros maiores
como a Santa Casa de Belo
Horizonte.

Emidinho Madeira visita  Hospital Gedor
Silveira e Santa Casa neste sábado

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp), irá promo-
ver no próximo sábado, 10 de
agosto, véspera do Dia dos
Pais, evento repleto de atra-
ções culturais, entre elas apre-
sentações musicais, artísticas,
teatro e sorteio de muitos brin-
des para quem estiver presen-
te. O evento acontece na Pra-
ça Comendador José Honório,
a Praça da Matriz, a partir das
9h30.

É uma homenagem aos
Pais pela ACISSP que, com
apoio da Prefeitura e partici-
pação dos comerciantes
paraisenses, estará oferecen-
do momentos de lazer e diver-
são a todas às famílias que
estiverem visitando as lojas no
Centro para celebrar a data,
que é uma das mais importan-
tes no calendário do comér-
cio.

Em reunião realizada no
dia 31/7, com empresários do
comércio paraisense, com o
objetivo de oferecer maior tro-
ca de ideias e proximidade das

equipes Acissp com os comer-
ciantes locais, foi apresenta-
da a proposta da Homenagem
aos Pais, sendo recebida pe-
los empresários como uma ini-
ciativa importante para toda
comunidade.

O presidente da ACISSP,
Ailton Rocha de Sillos, em di-
álogo com empresários, refor-
çou a importância da realiza-
ção destes eventos referente
as datas comemorativas, e
anunciou alguns dos projetos
da entidade que serão deta-
lhados com os empresários
para que tenhamos um segun-
do semestre de muitas reali-
zações, culminando com o
Natal, a data mais importante
do ano para os comerciantes.

Portanto, sábado (10/8), a
partir das 9h30, quem quiser
usufruir de momentos de lazer
com sua família pode ir direto
para a Praça da Matriz para a
Homenagem aos Pais ACISSP
CDL. Serão apresentações
artísticas, sempre com a valo-
rização e o destaque aos talen-
tos locais e muita emoção nas
homenagens aos pais.

ACISSP promove
homenagem ao
Dia dos Pais na
Praça da Matriz

no dia 10

Uma operação de comba-
te e repressão ao tráfico le-
vou a prisão de dois homens
na Vila Lobato, em São Se-
bastião do Paraíso. A ação
aconteceu no final da noite de
quarta, por volta das 23h, du-
rante atendimento a uma de-
núncia na rua Antônio Ber-
nardes. Além de dois indivídu-
os presos, um terceiro tam-
bém estaria envolvido, mas
conseguiu fugir durante abor-
dagem policial.

Segundo a PM, quando
chegou ao local, três suspei-
tos correram para o interior da

casa, sendo perseguidos e
abordados. Durante buscas, a
PM localizou na residência 30
pedras de crack, um pino de
cocaína, cinco pinos vazios
com resquícios de droga, além
de material usado para emba-
lar o entorpecente e duas bu-
chas de maconha.

Conforme a PM, o tercei-
ro suspeito, de 26 anos, foi
identificado, mas conseguiu
fugir. Os demais suspeitos fo-
ram presos em flagrante e
conduzidos até a Delegacia de
Polícia, com o material apre-
endido.

PM apreende 30
pedras de crack
na Vila Lobato
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Por João Oliveira

A medo do rompimento da
barragem de uma represa si-
tuada no bairro rural Serra do
Campo Alegre, mais conheci-
do como região das Granjas
Braghini, tem preocupado o
proprietário de um sítio que
vem se mobilizando para con-
seguir apoio "a fim de evitar
que o pior aconteça". A Defe-
sa Civil já esteve no local e
declarou que se trata de um
caso de "obra emergencial", já
que acarreta possível danos à
BR-491 e abastecimento de
água do município, além de
risco a integridade física de
pessoas e animais que ali tran-
sitam.

De acordo com o empre-
sário Marcelo Gil, não há con-
dições dele fazer uma obra
grande como a que é necessá-
ria no local, e que procurou a
Copasa e Prefeitura. "Seriam
muitas horas de máquina para
realizar esse reforço no ater-
ro. Minha preocupação seria
em preservar uma represa que
é grande e já é bastante anti-
ga. Realizei um contato com a
Prefeitura, e a Defesa Civil
esteve no local onde consta-
tou risco iminente, principal-
mente para pessoas que fazem

Barragem de represa em situação crítica
preocupa, e rompimento é iminente

uso da estrada, e acredito que
a represa não resistará muito
tempo", disse.

Gil alega que o município
diz que mandaria as máquinas
para realizar o reforço da bar-
ragem, mas que até o momen-

to nada foi feito. "O ruim é que
se romper, iremos perder uma
represa extensa. Tentei fazer
o possível e procurei quem
poderia solucionar o problema.
Mas fica um jogo de empurra.
Fala-se tanto em meio ambi-

ente e em preservar, mas a
burocracia para isto é muito
grande. Fiz contato com diver-
sas pessoas, há dois anos ve-
nho tentando solucionar esse
problema, mas até agora
nada", completa.

COPASA E PREFEITURA
Sobre a situação, a Copasa

informou que por se tratar de
uma barragem dentro de uma
propriedade particular, a empre-
sa não pode interferir e que é
de responsabilidade do proprie-

tário, já que não foi a Copasa
responsável pela construção da
barragem. A reportagem tam-
bém fez contato com a Prefei-
tura questionado sobre a situa-
ção, mas até o fechamento desta
matéria não obteve retorno.

Reprodução

Três empresários de uma
empresa de tubulações de aço
se reuniram com o presidente
da Câmara, Lisandro Mon-
teiro na tarde de quarta-feira
(31/7). Ao encontro realizado
na sala de reuniões da Câma-
ra, também compareceram os
vereadores Marcelo Morais,
José Luiz das Graças, Cidinha
Cerize e Vinício Scarano
Pedroso. Os empresários so-
licitaram aos vereadores apoio
para a instalação de empresa
em Paraíso.

Por iniciativa do vereador
Vinício Scarano a reunião foi
agendada com os empresári-
os e um representante de um
escritório de contabilidade em
Paraíso, para a apresentação
da empresa.

De acordo com os empre-
sários, o regime de tributação
junto ao governo do Estado de
Minas já está aprovado. Ou-
tra medida importante para a

definição da instalação no mu-
nicípio é a carta de intenções,
já  protocolada na Prefeitura

Câmara intermedia a vinda
de empresa para Paraíso

Empresários reuniram-se com vereadores na tarde de quarta-feira em Paraíso

Asscam

Municipal. Segundo informa-
ções, representantes da em-
presa estão aguardando ape-

nas finalizar processos buro-
cráticos para a instalação da
empresa.

Conforme o vereador Vi-
nício Scarano, a iniciativa é
de muita importância para

geração de empregos e ren-
da no município. "É uma
ação que surgiu a partir do
contato de um amigo que
nos trouxe os empresários
desta empresa de tubula-
ções de aço", disse. Vinício
afirma que escolheram Pa-
raíso até pela logística.
"Eles compram a matéria-
prima de Betim e virão de
Ribeirão Preto para nosso
município. Isso é uma das
grandes demandas da cida-
de, que é a geração de em-
prego e renda", assegura.

Ainda de acordo com Vi-
nício a Câmara deu total apoio
para que eles venham breve,
e que o processo burocrático
junto à prefeitura e à Câmara
passe o mais rápido possível.
"Analisamos toda a documen-
tação, a empresa é grande e
séria e Paraíso vai ganhar
muito com sua vinda", finali-
za.
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O prefeito Walker Américo
Oliveira nomeou para a Santa
Casa de Misericórdia o empre-
sário e membro da comissão
interventora, Fernando Alva-
renga, como interventor na
Santa Casa.

A decisão foi tomada após
secretários de Saúde de mu-
nicípios da região, que têm
como referência a Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso,
pedir que Adriano Rosa do
Nascimento fosse substituído.
Segundo apurou a reportagem
do Jornal do Sudoeste, o mo-
tivou alegado é que prefeitu-
ras estariam com dificuldade
em manter um diálogo com o
hospital.

Segundo divulgou a Prefei-
tura em nota, no último dia 10
de julho Walkinho teria rece-
bido solicitações dos secretá-
rios municipais de Saúde de
Itamo-gi, Jacuí, Monte Santo
de Minas, São Sebastião do

Paraíso e São Tomás de
Aquino, pedindo a imediata
substituição do interventor e
administrador da Santa Casa,
Adriano Rosa do Nascimento,
ameaçando retirada do recur-
so que lhes é de direito para
outro município/prestador,
para que seus pacientes fos-
sem atendidos, caso a mudan-
ça não ocorresse.

Ato do prefeito Walker
Américo foi publicado quin-
ta-feira (1/8), inicialmente no-
meando para o cargo o atual
secretário municipal de Plane-
jamento e Gestão, Pedro Ivo
Vasconcelos Júnior, a quem
esses secretários teriam pro-
curado inicialmente para
intermediar um diálogo com
a prefeitura. Entretanto, se-
gundo a Prefeitura, a altera-
ção do interventor por pessoa
não integrante daqueles que
possuem gerência adminis-
trativa junto à instituição San-

ta Casa, poderia gerar um
impasse burocrático até a ade-
quação dos serviços internos,
como financeiro, gerencial,
entre outros.

Diante disto, o prefeito, em
acordo com os representantes
dos municípios da microrre-
gião, decidiu revogar a nome-
ação de Pedro Ivo Vasconce-
los Júnior, e nomear o mem-
bro da comissão interventora,
Fernando Alvarenga para o car-
go, uma vez que ele já partici-
pa do grupo e assina documen-
tos, inclusive para movimenta-
ção bancária da Santa Casa.
Também ficou acordado e
aprovado entre eles que serão
indicados nomes a fim de
intermediar quaisquer assuntos
administrativos junto aos mu-
nicípios.

Adriano Rosa do Nasci-
mento nomeado pelo prefeito
Walker Américo, assumiu
como interventor na Santa

Fernando Alvarenga é nomeado
novo interventor na Santa Casa

Ex-interventor Adriano do Nascimento (à esquerda) foi substituído por Fernando Alvarenga

Arquivo Jornal

Casa em 16 de dezembro de
2016. Antes de entrar em linha
de colisão com secretários

municipais, que acabaram pe-
dindo sua destituição do car-
go, anteriormente médicos que

fazem parte do corpo clínico
do hospital da Santa Casa se
indispuseram com ele.

A diretoria e a comissão téc-
nica do Operário Espore Clu-
be, de São Sebastião do Paraí-
so já estão se movimentando
para a montagem da equipe que
vai disputar o Campeonato Es-
tadual Amador, promovido pela
Federação Paulista de Futebol
(FPF).

Faltando um mês para o
início da disputa dos jogos
pelo sistema mata-mata o trei-
nador Adilson Morais anunciou
que os primeiros quatro refor-
ços do Falcão Negro, já estão
acertados. O time jogará a
competição por Santo Antônio
da Alegria (SP) e a estreia será
dia 1º de setembro, diante do
Bandeirante de Brodowski
(SP).

Passado uma semana após
a conquista do título de vice-
campeão do Campeonato Re-
gional Amador, que valeu
vaga para o Estadual da FPF, o
Operário realiza as primeiras

"São atletas que tiveram boas
indicações  vamos tentar
mantê-los também para o cam-
peonato do ano que vem",
acrescenta Adilson.

O time ainda busca acertar
com mais um ou dois nomes
para fechar a lista de reforços

Operário terá reforços para os jogos do
Estadual da FPF contra o 'Bandeirante'

Após a conquista do vice-campeonato Regional, Operário prepara-se para Taça Paraíso e o Estadual Amador de São Paulo

Divulgação

e completar o elenco que dis-
putará o campeonato de São
Paulo.

Quanto ao Bandeirante de
Brodowski, a equipe foi vice-
campeã do mesmo campeona-
to realizado ano passado e é
considerada uma das grandes

movimentações para a nova
competição. A base do time vai
disputar a Primeira Divisão da
Taça Paraíso 2019. "Vamos uti-
lizar os dois primeiros jogos nos
dias 17 e 24 de agosto, são
partidas que valem três pontos,
mas que utilizaremos também
como preparativos para os jo-
gos contra o Bandeirante e de-
veremos ter outros treinamen-
tos visando fazer um trabalho
legal", anuncia o técnico
Adilson Morais.

Nesta semana foram anun-
ciados os nomes de quatro re-
forços que vão integrar o elen-
co do Operário para a disputa
do Campeonato do Estado. O
atacante Marcelo e o centro-
avante Coca, ambos são oriun-
dos do Vasco de São José do
Rio Pardo (SP), o zagueiro
Rogério, que é de São Benedi-
to das Areias, além do volante
Ferpa, que atuou pelo Améri-
ca, de Monte Santo de Minas.

forças do interior paulista. A
competição tem a participação
de 14 equipes que estão dividi-
das em sete chaves e será dis-
putada pelo sistema mata-mata,
sendo que os vencedores se-
guem para a fase seguinte.

Através de parceria com a

Prefeitura, o Operário terá
como sede a cidade de Santo
Antonio da Alegria (SP) onde
mandará a primeira partida da
série. O município do interior
paulista fica a cerca de 30 qui-
lômetros de São Sebastião do
Paraíso.
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João Oliveira

Tem se tornando cada vez
mais frequente, pessoas ocu-
pando espaços públicos em São
Sebastião do Paraíso, boa par-
te fazendo uso de bebidas al-
coólicas. Além disto, também
há considerável número em si-
tuação de rua que, em sua mai-
oria, segundo informações, não
aceita ajuda ou não quer se sub-
meter a regras de casas de aco-
lhimento. Anteriormente se
aglomeravam em determinados
locais, mas atualmente, em gru-
pos, ou solitariamente são vis-
tos por toda a cidade. É uma
realidade preocupante e que
precisa de solução prática, já
que, em alguns casos, tem
ocorrido assédio por parte de
pedintes que, segundo relatos,
dizem palavrões quando não
são atendidos, via de regra,
pedindo dinheiro. A Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Social afirma que tem reali-
zado trabalho de apoio dentro
das suas limitações, mas se diz
de mãos atadas quando o cida-
dão nega a ajuda.

Enquanto corotes de bebi-
das são consumidos em goles
compartilhados, há sempre um
do grupo que costuma ir ao en-
contro de quem estaciona um
veículo, ou passa caminhando
por praças ou ruas, onde es-
tão. O pedido é de ajuda para
"um café", mas esse pretexto
tem sido deixado de lado, e
costuma-se ir "direto ao assun-
to", afirmando "ser morador de
rua, e que quer tomar uma pin-
ga". Embora sejam vistos com
frequência durante o dia, de uns
tempos para cá, também têm
sido assíduos em alguns cru-
zamentos de ruas e avenidas.

Comerciantes entraram em

contato com o Jornal do Su-
doeste, e relataram que, em al-
guns casos pedintes permane-
cem na porta de estabelecimen-
tos, ou nas imediações abor-
dando clientes, causando cons-
trangimentos.

Conforme explica o secre-
tário de Desenvolvimento So-
cial, Marcelo São Julião, a se-
cretaria tem feito um trabalho
de acompanhamento junto ao
Centro de Referência de Assis-
tência Social (CREAS) e anda-
do pelas ruas para registrar es-
ses casos. Segundo destaca,
grande parte dessas pessoas,
principalmente os casos envol-
vendo o bairro Lagoinha e re-
gião, é de pessoas que moram

em São Sebastião do Paraíso,
recebem aposentadoria, e fi-
cam ali na Lagoinha, bebendo
durante o dia e retornando para
suas casas a noite.

"Temos buscado fazer um
trabalho de conscientização
com essas pessoas, buscamos
identificar se existe algum
migrante e se há o interesse
dessa pessoa em ir embora. É
um trabalho que é feito, inclu-
sive, com o apoio da Guarda
Municipal, para que não haja
nenhum ato violento. Claro que
também temos que respeitar o
direito do cidadão de ir e vir e
não podemos obriga-los a nada.
Temos que fazer o nos é per-
mitido dentro da lei. É um tra-
balho difícil de ser feito, já que
é um público que, no caso das
pessoas que são de fora, a
maioria não tem documenta-
ção, e sem identidade não é
possível conseguir passagem
para que possam voltar para a
terra deles", explica.

Conforme Marcelo é feito
um estudo de como essas pes-
soas chegam até o município,
e a maioria é de outras cidades

que sabe que Paraíso faz esse
trabalho para conseguir passa-
gens e restituir esse cidadão a
sua família, e acaba "despa-
chando" essas pessoas para o
nosso município. Em relação
aos próprios morados de Pa-
raíso, a maioria é alcoólatra, que
fica na rua por vontade própria.
"Conversando com essas pes-
soas, a maioria diz que a popu-
lação de Paraíso é muito boa e
sempre ajuda com algum di-
nheiro. Isto acaba por atraí-
los".

A Lagoinha era um ponto
que já vinha sendo trabalhado
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, além de outros
como a Praça da Estação.
"Agora esse pessoal está se
concentrando nesses locais.
Temos feito um trabalho de
conscientização e agora
estamos com uma parceria
muito boa com a Chácara Pe-
dacinho do Céu. Neste fim de
semana, por exemplo, a previ-
são é de um período de muito
frio, e já tem um pessoal nos-
so na rua orientando que caso
essas pessoas que moram na

É preocupante o número de pessoas
em situação de rua em Paraíso

rua queiram ser abrigadas para
não passar frio, a Chácara irá
recebê-los", acrescenta.

Entretanto, a dificuldade
maior está no fato de a maioria
não querer ajuda, já que para
acolhimento em um abrigo a
primeira coisa é tomar um ba-
nho e não pode fazer o consu-
mo de bebida alcoólica. "Da
última vez que fez frio e houve
uma comoção muito grande na
cidade, nós fomos aos princi-
pais pontos onde havia mora-
dores de rua e conversamos
com essas pessoas. A maioria
se negou a aceitar ajuda, por-
que nesses abrigos existem re-
gras, e essas pessoas não es-
tão habituadas a seguir regras,
e são regras muito básicas:
você não pode beber e tem que
tomar um banho assim que
chegar", conta.

Para Marcelo, é uma situa-
ção que frustra bastante aos
profissionais da assistência so-
cial, que buscam ajudar o má-
ximo que podem, mas que não
são reconhecidos já que esse
trabalho não aparece para a
sociedade. "Muito pelo contrá-
rio, nós temos atuado incansa-
velmente, mas não posso obri-
gar uma pessoa a fazer o que
ela não quer, ela tem direitos
constitucionais garantidos. O
que buscamos, sempre, é ir
atrás dessas pessoas e conver-
sar, tentar convencê-la a ser
atendida e ter uma condição de
vida melhor. Se eu obrigasse
essa pessoa a sair de onde ela
está, usando métodos coerci-
tivos, estaríamos violando o
direito desse cidadão de fre-
quentar lugares públicos", res-
salta.

Todavia, Marcelo São Julião
ressalta que, em contrapartida,
entende que ficar abordando
pessoas de forma coercitiva
para pedir dinheiro, é uma vio-
lação de direito do cidadão e
que pode vir a se tornar caso
de polícia. Denúncias que che-
garam até ao Jornal do Sudo-
este dão conta de que uma
mulher sofreu várias injúrias
por parte de um desses pedin-
tes na Lagoinha após dizer que
não iria dar dinheiro a ele. "É
uma situação complicada, por-

que foge um pouco da esfera
de vulnerabilidade daquela pes-
soa e passa fazer parte de uma
esfera criminal. Há casos e ca-
sos que precisam ser estuda-
dos e serem tratados cada um
de uma forma", diz.

Outro problema, já ressal-
tado pelo secretário, é que
grande parte desses moradores
que são migrantes, não possu-
em identidade, e isto torna im-
possível o transporte rodoviá-
rio, já que é necessária a iden-
tificação para embarque em
qualquer empresa. Há situações
que a Assistência Social con-
segue viabilizar a documenta-
ção para essa população, bus-
cando as informações por meio
de uma investigação, até mes-
mo para tentar localizar a fa-
mília dessas pessoas.

"Há um caso, de uma pes-
soa que mora em uma cidade
no Sul de Minas. Fizemos um
contato com a família dessa
pessoa e nos disseram que
mandavam o que era necessá-
rio e que receberia ele, mas que
essa pessoa costumava ficar
no máximo 15 dias e depois
saía para a rua novamente. É
uma opção que ele faz. Há ca-
sos em que não temos o docu-
mento e por isso esse morador
de rua não pode viajar, então
oferecemos a Chácara até que
ele consiga o que é necessário
e cai naquele problema que já
comentei, como existem re-
gras, a pessoa não quer ser
abrigada", lamenta.

Por fim, São Julião destaca
que este acaba sendo um tra-
balho ingrato, por não apare-
cer aos olhos da população e,
também, pelos munícipes achar
que pelo simples fato de repor-
tar o caso a Secretaria, aquela
pessoa irá desaparecer e não
ser mais encontrada na situa-
ção que estava. "Há toda uma
história de vida por trás de tudo.
Nós temos feito aquilo que po-
demos fazer, e dentro da lei.
Não são lixos humanos que eu
vou empurrando. Temos que
viabilizar um pouquinho de dig-
nidade para eles também, mas
em contrapartida cobrar deles
o respeito com as pessoas que
eles abordam", completa.

FOTOS: Jornal do Sudoeste

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social diz estar agindo


